



IGLESIA APOSTÓLICA EN CUAUHTÉMOC

(1940 - 2011)

Reseña histórica en San Pedro Piedra gorda hoy ciudad Cuauhtémoc

En San Pedro piedra gorda inicia la obra evangelizadora en el año 1940 aproximadamente al igual que en cualquier parte de Zacatecas fue hostil al evangelio pero Dios cumple su propósito.

Entraron a este lugar diversas doctrinas evangélicas: apostólicos, bautistas y discípulos de Cristo, fue así como la iglesia apostólica de la fe en Cristo Jesús llegó a este lugar, esa semilla que encendió la antorcha del evangelio que venía de Villa Aldama, Chihuahua el 01 de noviembre de 1914. La buena noticia se extendió por todas partes a pesar de que el país se encontraba pasando por situación económica pues había suscitado la revolución mexicana y Zacatecas fue afectada por la guerra de los cristeros y la lucha de los agraristas.

En el hogar de don Antonio y su esposa Basilia se reunían para celebrar los cultos mismos que fueron a la 1ra Iglesia Apostólica de Torreón, Coahuila ubicada en Vicente Guerrero #466. A recibir orientación por parte del hermano José Ortega, pues viendo la necesidad que había en San Pedro de ser atendidos ya que se reunía un número de cristianos, para ello enviaron como primer pastor al hno. Cirilo Cervantes y su esposa Jovita a quienes encargaron de la obra, después vino su hijo José Cervantes quien bautizó a los primeros creyentes: Marciano Delgado y su esposa Dominga Escalera, Dolores López, Tomasa, Victoria, María, Manuela, Ma. Santos, Sara, Abigail, Elvia todos ellos de apellido Delgado Escalera, Pedro Morales y esposa Antonia García y Patrocinio Herrera en ese mismo tiempo se bautizaron los siguientes hermanos en el nombre de Jesucristo: Ramón Muro y Asunción, Dolores y Raquel López, Gregoria Macías y su esposo Julián Esparza, Jacinto y Petronilo López, Agapita Peña y Felipe Esparza.

Las persecuciones y maltratos no se hicieron esperar pues en la casa de la hermana Basilia donde se reunían por las noches frecuentemente eran apedreados por los vecinos nunca fueron heridos porque Dios estaba con ellos, los hijos en la escuela eran maltratados y marginados por los mismos maestros por ser protestantes, en cierta ocasión en un lugar llamado los escalones trataron de matar a los hermanos Felipe e Isabel Esparza.

Después de los hermanos bautizados por José Cervantes hubo otros bautismos: Julián Esparza e Isabel Esparza, cuando las reuniones se efectuaban en la casa de don Petronilo Herrera.

La hermana María Luisa fue evangelizada y sintió la necesidad de bautizarse sin el consentimiento de su marido Jesús Herrera, fue bautizada en Aguascalientes por el hermano Sabino Santos en septiembre de 1955, así transcurrió la vida de los primeros cristianos en San Pedro.



Construcción del templo

En año de 1943 inicia la construcción del templo de la IAFCJ en San Pedro piedra gorda siendo dirigida por el hermano José Castro, el terreno para la construcción del templo fue donado por Ramón Muro y Asunción, el trabajo fue iniciado por José Ortega y José Castro mismo que trabajaron como albañiles, también algunos hermanos que venían de la 1ra Iglesia de Torreón tales como J. Ángel Fraire, Juan Guerrero, Pantalión y J. Cruz Chávez. Terminada la construcción ya contaban con un lugar para alabar a Dios, en ese tiempo existió la necesidad de un pastor para el cual se envió al hermano Juan Arreola que al poco tiempo lo cambiaron a otro lugar y quedo como encargado el hermano Julián Esparza para ese tiempo fueron invitados para asistir a las convenciones distritales que se celebraban en Fresnillo, Zacatecas.

Visita de Aarón

Aarón Joaquín llegó a San Pedro procedente de Aguascalientes a raíz de esta visita hubo una división en la iglesia pues los hermanos fueron engañados aprovechando que no tenían pastor diciendo que también que eran de la iglesia apostólica invitándolos a que se fueran con ellos a la ciudad de Guadalajara donde iban a vivir en comodidad y no tendrían necesidad de nada, la mayoría de los hermano apostólicos se fueron a Aguascalientes y otros a Guadalajara, solo quedaron unos cuantos que permanecieron fieles a la doctrina apostólica.

La hermana Dolores López una mujer esforzada luchó incansablemente para que no hubiera la división enviando escritos a México y Torreón pidiendo que enviaran un pastor ante esta situación que imperaba surgió el conflicto de la enajenación del templo ya que se construyo con toda la cooperación de todos los que se fueron, conocidos como "los aarones". Este asunto llegó a las autoridades municipales, Jesús Herrera Saucedo lo resolvió fijando un horario para ambos grupos donde resultarían beneficiados ambos grupos, cuando les tocaba oficiar a los apostólicos los disidentes se burlaban de ellos, se paraban en la puerta bailando, se reían y los apedreaban. En cierta ocasión pidieron las llaves al hermano Julián Esparza encargado y ya no las regresaron, para evitar más conflicto decidieron dejar el templo a "los aarones" hasta el día de hoy.

En 1949 el hermano J. Isabel Esparza fue ordenado al ministerio y nombrado pastor de San Pedro pues fue quien atendió la iglesia apostólica ya que ocupaba su casa para celebrar los cultos, el número de los bautizados creció a 30 y no tenían en donde reunirse.

En el año de 1950 a 1960 los hermanos ya no se reunieron en la casa del hermano J. Isabel Esparza pues vendió su casa y los hermanos optaron por reunirse en los hogares.

La hermana María Luisa Reyes sintió la necesidad de que su familia escuchara el evangelio, fue a la iglesia de Aguascalientes ubicada en calle primavera #301. Esta petición llegó al pastor Bernardino Martínez Ortega quien vino a atender la obra en San Pedro, luego asignó al hermano René Durán, él venía cada ocho días a impartir la enseñanza de la escuela bíblica y los cultos.



En 1964 los hermanos de Aguascalientes seguían visitando San Pedro a estas reuniones asistían las familias la hermana Raquel e hijos y la hermana María Luisa y sus hijos con el tiempo al hermano René lo cambiaron a otro lugar y estuvieron sin pastor por algún tiempo, luego vino el hermano Juan Peralta, también estuvieron Jorge Medina, Jesús López, José Becerra, Jesús y Marcial Lucio.

En el año de 1978 el hermano Amado Martínez pastor de la 1ra Iglesia en Aguascalientes puso la primera piedra del templo, el terreno fue donado por el hermano Jesús Herrera Saucedo, se empezó a construir con muro de block y techo de lámina con cooperaciones y donativos de los hermanos. En 1995 se inicio la construcción de los salones, el templo fue terminando en 1996.

Reconocemos la labor evangelizadora del hermano Roberto Maldonado Rodríguez pues la membresía creció considerablemente, la iglesia apostólica en ciudad Cuauhtémoc antes San Pedro piedra gorda, siguió avanzando pues en el periodo de 1991 al 1995 el hermano Roberto Maldonado bautizo a 64 hermanos de Soledad, Adames, Cosío, y ciudad Cuauhtémoc ante este crecimiento surgió la necesidad de ampliar el templo.

Cambios pastorales (1997-210)

Durante este periodo la iglesia tuvo varios cambios pastorales por tal razón hubo desestabilidad y descontrol en la administración y organización de la misma, estos cambios han afectado a la iglesia hasta el año 2006 en adelante comienza a recobrar fuerza y estabilidad.

Primer cambio 17 de agosto de 1997 entrega el hermano Roberto Maldonado al hermano Blas Rosales oficiando el hermano Ramón Muñoz Durán, en octubre del mismo año se adquiere en donación un terreno para la edificación de la casa pastoral.

En octubre de 1998 se compró un terreno a un costado del templo de 6x15 metros, también se logro comprar terrenos en Adame y soledad para la construcción del templo.

El 21 de diciembre de 1998 entrega la iglesia el hermano Blas Rosales al hermano Ramón Muñoz en culto oficiado por el hermano Israel Suarez obispo del distrito.

El 09 de de mayo de 1999 entrega la iglesia el hermano Ramón Muñoz de forma interina al hermano Joel Herrera Reyes, la entrega fue dirigida por Israel Suarez obispo.

El 05 de junio de 1999 entrega la iglesia el hno. Joel Herrera al hermano Blas Rosales, en ceremonia dirigida por el hermano Eleazar Carrillo en representación del obispo.

El 24 de febrero del 2000 el hermano Raúl Murillo Guerra (+) obispo presidente visito la iglesia de ciudad Cuauhtémoc en culto extraordinario, en ese culto se dio participación a los hermanos de la época 40's, la hermana Raquel López, su marido Felipe Esparza y María Luisa Reyes.

El hno. Blas Rosales entrega la iglesia de ciudad Cuauhtémoc al pastor J. Guadalupe Téllez.

El 13 de octubre del 2002 el hermano J. Guadalupe Téllez entrega la iglesia al hermano Samuel Becerra oficio el hermano Enrique Carrillo.



El 28 de febrero del 2003 el hermano Samuel Becerra entrega la iglesia al hermano Teodoro Pulido Olivas, preside el hermano Alfonso Rodríguez obispo del distrito.

El 25 de agosto del 2006 el hermano Teodoro pulido entrega la iglesia al hermano Isaac Ramos Chacón.

El 10 de febrero del 2010 entrega la iglesia el hermano Isaac Ramos Chacón al hermano Isai Caldera, pastor actual.